Economie sociale : le plus d'emplois à Charleroi

Le Hainaut compte 1/4 des emplois équivalents temps plein de la Wallonie et de la région de Bruxelles-capitale confondues dans le secteur de l'économie sociale. Et c'est dans l'arrondissement de Charleroi que ces emplois sont les plus nombreux (*), preuve de la place importante occupée par ce secteur chez nous. « Il y a 30 ans, quand tout a vraiment démarré, explique Dominique Bricoult, directrice du Germoir, Charleroi était déjà confronté à une importante population dite du quart monde. Le taux de chômage était déjà élevé, de même que le nombre de personnes émargeant au Cpas, parmi lesquelles beaucoup de femmes. Parallèlement à cela, on pouvait encore aborder l'économie sociale comme un laboratoire de projets. Même si la population et les problématiques ont évolué, je pense que la présence importante de l'économie sociale à Charleroi aujourd'hui est la résultante de ces circonstances. » Un secteur important qui veut se faire (re)connaître, tout comme l'es-

pace de Monceau-Fontaines où, sur le site réhabilité d'un ancien charbonnage, prennent place 14 entreprises d'économie sociale: « Monceau-Fontaines évolue avec les entreprises qui s'y trouvent et leur public souligne Bruno Carton, un de ses directeurs. Une de nos priorités est d'améliorer notre visibilité et la connaissance du secteur et de ses ressources, notamment auprès de l'économie classique. C'est dans cette optique que nous avons accueilli une présentation du rapport de la Banque nationale de Belgique, rapport présenté au monde économique. »

(*)Statistiques Flash-stats Hainaut – Hainaut Développement



Quelque chose à faire... pour les générations futures



Le Grand Prix des Générations futures a été créé en 2007 à l'initiative de la Fondation du même nom. Son objectif est de mieux faire connaître des initiatives confirmées en terme de développement soutenable, un développement durable qui s'ancre dans la réalité des gens. 12 candidats provinciaux sont sélectionnés parmi une soixantaine de projets pour concourir au titre de lauréat de ce prix. C'est une des entreprises d'économie sociale présente sur le site de Monceau-Fontaines qui a été retenue pour le Hainaut. Quelque Chose à Faire propose des stages dans les métiers de la construction, « formations sur chantier » à des jeunes écartés du marché de l'emploi. Depuis plusieurs années, Quelque chose à faire s'inscrit, en outre, dans une logique de développement durable en intégrant notamment des techniques d'éco-construction à ses modules de formation. 3000 stagiaires ont pu bénéficier d'une formation au sein de l'asbl depuis sa création en 1981. C'est le 15 juin qu'aura lieu la désignation du Lauréat du Grand Prix. On croise les doigts...

Le Germoir, pour voyager en classe cuisine!

En rencontrant les stagiaires horeca du Germoir, c'est un peu le monde que l'on croise, tant les origines et les cultures différentes s'activent dans la bonne humeur en salle et en cuisine. Dès lors, c'est assez naturellement qu'est né le projet « le monde est ses saveurs » qui démarrera au mois de mai. L'idée: responsabiliser encore un peu plus ces personnes en difficulté sociale dans un projet valorisant, grâce, notamment, à un savoir culinaire qui leur est spécifique. L'Afrique (mai), l'Amérique du Sud (juin), la Belgique (septembre), le Maroc (octobre) et l'Alsace (novembre) seront ainsi mis à l'honneur pendant un mois chacun. A travers une spécialité culinaire du pays ou de la région, d'abord, qui se trouvera pendant un mois à la carte de l' « Amour Fougue », et au coeur d'une soirée clôturant cette période, soirée précédée d'un atelier en rapport avec le thème. Ainsi, en mai, on dégustera la moambe, plat traditionnel congolais, et ce « mois africain » se terminera le 20/05 à 18h par un « atelier beignets » suivi d'un buffet africain dans une ambiance typique. Les ateliers seront complètement mis sur pieds par les stagiaires, dans un réel esprit de partage et d'ouverture sur le monde. Tout un volet « décoration » s'y adjoindra, avec la salle et les tables aux couleurs d'ailleurs, et la réalisation d'un set de table en rapport avec le thème, reprenant une recette, une info sur le pays (ex: la condition de la femme en afrique). Le plat à emporter ou à manger sur place pendant le mois sera proposé au prix de 10 €, la soirée, (atelier/repas/1 boisson) sera accessible pour 15 €. « La matinée « portes ouvertes » organisée en décembre nous a encouragé dans cette formule d'ateliers, précise

Dominique Bricoult, Directrice. Nos stagiaires s'y sont vraiment investies et tous les participants ont apprécié...et en redemandent. » PB

■ Infos et réservations: Le Germoir - rue de Monceau-Fontaine 42/3 – 603 l Monceau-sur-Sambre

tél.: 071/27 05 40 fax: 071/27 05 49 germoir@germoir.be

